

EL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

SUSCRIPCIÓN: ALMERIA, UN MES, 1'25 PTS
PROVINCIA, TRIMESTRE, 5. EXTRANJERO,
UN AÑO, 20. PAGOS ANTICIPADOS...

DIRECTOR,
JOSE GARCIA CRUZ

ANUNCIOS: PIDANSE TARIFAS A LA ADMINISTRACION. OFICINAS Y TALLERES: CALLE DE LOPEZ FALCÓN, NÚM. 5 : : : :

AÑO I.

ALMERIA 3 JULIO 1917

NUM. 76

ALMERIA

Ante las dificultades que encontramos para proveernos de papel del tamaño de EL PUEBLO y mientras varían las circunstancias, nos vemos obligados a publicar EL PUEBLO más chico.

Antes de decidírnos a ello hemos hecho todos los esfuerzos humanamente posible para encontrar el papel de este tamaño, pero las dificultades han sido mayores que nuestra voluntad y nos hemos decidido, contando con la benevolencia de nuestros lectores a achicar el tamaño, desde mañana. Los periódicos no son chicos por su tamaño, lo son por su espíritu; nosotros aunque más chicos, tendremos el espíritu igual de grande y para nuestras campañas inspiradas siempre en el bien de Almería, nos sobra espacio, pues ya saben nuestros lectores que cuando tenemos que decir algo, no necesitamos más palabras que las precisas para decir la verdad. No obstante procuraremos lo antes posible volver al tamaño de hoy. Mientras tanto, para compensar a nuestros lectores del espacio que hoy le quitamos, emplearemos en la confección del periódico bastante letra del ocho, y de esta manera procuraremos dar a nuestros lectores la misma lectura, en menos espacio.

¡ESTARÍAN LOCOS!

La protesta de Almería va produciendo sus naturales resultados. Parece que aquella decisión, de los primeros días, en favor del cacicato del gran BLOQUISTA, del hombre del CHALET, no marcha ya con el empuje que se le dió en un principio. Parece que se ha atascado, algún tanto, el automovil, de la gasolina barata. Parece que en elevadas esferas se van dando cuenta de la torpeza de su intento y del peligro inmenso que envuelve para la tranquilidad de esta ciudad; tan digna y tan noble y tan fieramente castigada por los malos gobernantes y por los que le han hincado el diente y han chupado su sangre y no están dispuestos a soltar tan apetitosa presa, ni a tres tirones.

Si así fuese; si, al fin, predominase el buen sentido; si, al fin, pesase algo en la balanza el grito de dolor de un pueblo que ve su porvenir truncado y rotas sus ansias de regeneración, ¡con qué alegría batiríamos palmas a los que, sin temer al novísimo Conde de Lemos, y, hasta arrojando sus iras, estaban dispuestos a dar a Almería completa y debida satisfacción, haciéndola justicia y apartándole el cáliz de la amargura que le tienen destinado sus enemigos y sus explotadores!

Pero, si no fuese cierto este alto en el camino de nuestra perdición; si, lo que se proyecta, es variar el procedimiento de la violencia por el de la blandura; si, para ingerirnos la pócima repugnante, se ha desistido de abrirnos la boca y haremos tomar a la fuerza, contra viento y marea y contra bascas y náuseas, y se proyecta, dárnosla en sello o deslizando en inyecciones hipodérmicas, ¡ah!, entonces, que no se llamen a engaño, si la defraudación de nuestras legítimas esperanzas y el agravio y la injusticia, hacen el efecto de energicos revulsivos y la ola de la indignación crece y los clamores llegan al cielo, y los rostros enrojece de vergüenza y la pasión se desborda

como torrente destructor que todo lo arrastra y lo aniquila.

¡Estarían locos, si tal hicieran!

AMANECE...

Precisamente porque se pretenden alejar todo comentario de la entrevista de Azcarate y el rey, es por lo que más se aguja el interés del suceso. No es posible que Azcarate haya dicho simplezas tales que no merezcan ser consignadas. Se rodea este hecho de silencio; y, sin embargo, juzgamos que es trascendental. D. Alfonso advierte, como todos, la inestabilidad de la situación dantista. Esto no puede durar. Es un Gobierno patas arriba y perdonen los ministros el modo de señalarles la cabeza— Dato se ha ahorcado al suspender las garantías constitucionales, y es el peso de ese mismo decreto quien tira de los pies para una rápida estrangulación. De Maura no hay que decir nada. Está más lejos del Gobierno que de la realidad, de lo que se ha divorciado. Mejor dicho: Maura cree que la realidad es él, y lo demás ficciones y engaños. Su Prensa trina contra Dato y lo llama, como nosotros, tirano. Pero, ¡ay!, si D. Antonio empuña las banderas! Dato ha suspendido las garantías. Maura nos había colgado ya. De modo, señores mauristas, que sus gritos no nos son simpáticos. Protestamos contra Dato, porque creemos que la suspensión de garantías es inmotivada y resulta, de todas maneras, una medida ineficaz. Porque el valor, hoy, no tiene por qué hacer manifestaciones periodísticas. Hay que tenerlo en el corazón y sacarlo sin literaturas. Pero si asoma Maura su fático perfil se produce un terremoto instantáneamente. El mal orquin provoca las furias de la naturaleza.

Sabe también, D. Alfonso, que los liberales no constituyen un partido, sino una orgía. El desenfreno, la insubordinación, la carencia de ideales, el fanatismo los devora. La ansiedad de jefatura liberal le ha hecho tanto daño a España que sólo puede medirse cuando se advierte que estos partidos de turno se constituyen para explotar a la nación y no para orientarla y conducirla. ¿Qué hay más? ¿A quién apelar? Aquí no quedan más que enemigos del régimen, aparte, naturalmente, esas codiciosas agremiaciones que nada tienen que ver

con España, porque para ellas la patria es la «Gaceta». Vuelva los ojos, D. Alfonso, a donde quiera, y una vez consultados Dato y Maura, por los conservadores, y Romanones y García Prieto por los liberales, no le quedan sino adversarios a las instituciones: antes, desperdigados, diseminados; hoy, en pleno florecimiento homogéneo, fuerte y sin perder la pista.

¿Que razones han aconsejado, pues, la entrevista de D. Gumersindo y D. Alfonso? Hemos hojeado la Prensa de la corte y apenas si en ella se atisban brevísimas noticias. El misterio más denso rodea el hecho. Sin embargo, el mismo Melquiades Alvarez ha hablado del asunto y sus palabras merecen ser meditadas, porque traducen la lealtad con que vive el pacto con las izquierdas.

«Es posible—ha dicho—que dada la elevada personalidad de Azcarate, este fuese llamado en consulta por caracterizada persona y superior al Gobierno. Es fácil igualmente que Azcarate fuese requerido, y es lógico pensar si se le preguntó acerca del criterio y actitud del partido reformista, haya dicho que éste sigue el camino que concretamente expuse en «El Imparcial» y guarde absoluta fidelidad al acuerdo adoptado por las izquierdas parlamentarias, consignado en la Nota oficiosa que redactamos Pablo Iglesias y yo».

Nadie más autorizado que el jefe del partido reformista para producir un juicio real o aproximado a la realidad. Seguros estamos de que Azcarate no ha dicho a D. Alfonso lo que él opina, siendo lo que opina también el Sr. Alvarez, cuyo juicio conociera el dicto varón antes de acudir a la cita. Si es como Melquiades insinúa, no hay por qué velar una actitud, que no se ofrece a la suspicacia más que por haber despatchado en visita lo que más hubiera complacido a las izquierdas ver resuelto de otro modo. Y si el Sr. Alcarate, como presumimos, pertenece a la Alianza de las izquierdas, no resultaría ineficaz en estos momentos una declaración terminante. ¿Por qué el hecho nos seduce tanto? ¿Por qué insistimos? Porque es útil al país que nada entre nosotros se pierda en la oscuridad. La parquedad de informaciones, ¿que quiere decir? ¿Se ha despedido, el Sr. Azcarate, de D. Alfonso, no para Asturias, sino para siempre? Si es así, don Alfonso, habrá visto cuán limitados son los horizontes de la política por él conocida. Los partidos de gobierno y de oposición de su majestad, como se les llama en el lenguaje cortesano, se derrumban. Aquí no queda nada en pie. La crisis que sufre la humanidad tiene repercusiones profundas en todos los pueblos, aún en los más alejados de la tragedia que ha encendido en sangre el mundo.

Son estas horas de recogimiento para todos. ¿Quien sabe como reaccionará la raza! Lo cierto es que más se semeja todo esto a una aurora que a un crepúsculo.

F. AZZATI.

LOTERIA NUM. 2.

En esta administración, situada en el número 26 del Paseo del Príncipe (por bajo del Hotel Simón) hay billetes, decenas y billetes dobles a 4 pesetas décimo, para el sorteo del día 11.

Se sirven pedidos por su administrador, Braulio Moreno Nieto.

La ciudad de Almería, como la generalidad de los puertos de esta costa, es muy rica en historia, por ser los más primitivos pueblos de la España; a ella llegaron los primeros conquistadores, que fueron los fenicios, que dominaron y extendieron la cultura entre los aborígenes, babilios y bastumanes, como nosotros en las «indias» orientales y occidentales.

Una época cualquiera de las variadas dominaciones que sufrió Almería, fue suficiente para escribir un gran libro, pero aún más de la dominación árabe, cuya historia hállase tan enlazada con la movida e interesante del famoso reino de Granada.

En la Alcazaba de Almería refugióse «Aixa», la madre de Boabdil, temiendo aquellas graves disensiones civiles, que permitieron hacerse rey de Almería al intrépido Abdallab El Zagal, ío carnal del rey moro. La sangre corrió a torrentes, según dicen los manuscritos, en tiempo de los amorávidas y almohades de los benimerites, zegríes, abencerrajes y musulmes, y guerras civiles que fueron hábilmente explotadas por los Reyes Católicos al desprenderse Almería, la Alpujarra y Málaga, del reino de Granada, quedando sólo Boabdil dueño de la parte Norte de aquél.

Cuenta Almería en su provincia con la hermosa población de Adra notable como la última ciudad mahometana que habitó el último rey moro, Boabdil, por espacio de dos años, emprendiendo desde ella, su marcha definitiva al África.

Así como de la historia, mucho podríamos decir de la riqueza minera de su espléndido subsuelo, llamada a ser importantísima cuando termine la mundial guerra, pues solo en este cuatrimestre van exportadas 134.464 toneladas, a pesar de la crisis obrera, de la falta de medios de transporte y de las anormales circunstancias.

Al examinar su terreno se ven, aunque con poco ámbito, numerosas manchas de rocas eruptivas, así como en el terreno occidental abundan las pizarras micáceas, graníticas, areniscas y ancillifer, fúngicas, que, como aspejos, devuelven los rayos del sol, castigando la vista del observador.

Esta provincia, tanto en la costa como en los valles y en las llanuras de la parte baja, goza de primaveral temperatura, pero conforme se va subiendo descendiendo ésta, por coronarse las altas cumbres de abundante nieve las elevadas montañas, al contemplarlas separadas por valles más o menos estechos, presentan asombrosos contrastes.

Al pie de las peladascas de los terrenos tóxicos y moltavanos que forman carros y montículos, libres de toda vegetación; y vida, o bien lindando con ásperas rocas eruptivas, de tristes aspectos, monótonos, y descarnadas como esqueletos, lindan con estos cuadros de desolación espléndidos valles que forman los albuñones, y en donde al desenvolverse una briosa vegetación contempla el viajero aquellos hermosos y productivos paraísos que lucen gentiles palmeras, frondosos naranjales, alegres viñas, ricos y oscuros olivos y hermosos y variados frutales; más allá se ven las encinas y los pinos

sobresalir de la sierra, marcando sus siluetas en el cielo, en tanto que el monte bajo lo forman carrasacas y enebros, salvias y espliegos con romeros y tomillos.

La parte Norte de esta provincia, tiene el aspecto corriente de sevillanos campos, así como en la costa existen ricos pueblos como Adra, productores de plantas tropicales, de la hermosa caña de azúcar y de finas batatas.

En todas partes contémpense los paraísos, inteligentemente atendidos, que representan muchos millones de producto los hermosos racimos de uva de exportación.

La falta de arbolado que desventuradamente se nota en todos los montes de España, es más grave en esta provincia de Almería, porque a esta desnudez de las altas regiones, se suman las excepcionales condiciones de altitud, que forman la más principal causa de las frecuentes inundaciones que la azotan.

Contemplando aquellos campos tan atendibles y observando como se aprovechan los más pequeños rincones, tanto en el fondo del valle como en la cresta de las montañas, bien claramente se denuncia un pueblo activo, honrado y trabajador, mal comprendido, a mi entender, como exponeré en el artículo siguiente.

ENRIQUE POLO DE LARA
(De «El Liberal» de Sevilla.)

El Señor director del Sindicato de Riegos

Por diferentes conductos se ha hecho llegar a su conocimiento el estado del cauce que existe frente al Ingenio de Monserrat. Hace tiempo que está convertido en lavadero y, en depósito de inmundicias sin que a sus empleados se les haya ocurrido corregir ese abuso, ni reconstruir los grandes agujeros que en el citado cauce existen.

Por hoy no hemos de hacerle cargos a S. S. por que bien pudiera ocurrir que le hubiesen ocultado lo que tenían el encargo de denunciarle para que pusiera el remedio, pero después de nuestro ruego, hemos de esperar que de las necesarias órdenes, no solo para el arreglo del cauce, sino para su custodia.

LA JUNTA DE SUBSISTENCIAS

Ayer a las siete de la tarde se reunió en pleno la Junta provincial de Subsistencias.

Antes de celebrar sesión conferenciaron largo rato los señores vocales sobre un escrito que se esperaba de la «Casa del Pueblo» tratando de la carestía de las subsistencias.

Seguidamente se dió comienzo a la sesión; el secretario señor Alvarez dió lectura al acta de la sesión anterior que es abroada, tomándose acto seguido el acuerdo siguiente:

Passar a informe del servicio Agronómico de la provincia una instancia de don Adelardo Belber Oña solicitando le sea permitida la exportación de azútre, a fin de que informe inmediatamente si están atendidas las necesidades de la pro

Las tardes del Concejo Sulfato de cobre. Carburo de calcio.

vincia y puede darse salida al remanente que exista sin aplicación alguna y de necesidad en otras provincias, como solicita el recurrente.

No habiendo de otro asunto que tratar se levantó la sesión

SECCIÓN MINERA

Registro

Don Francisco Clemente Baeza ha solicitado la propiedad de 65 pertenencias de mineral de hierro con el título «Santa María Magdalena» número 34009 en el término de Ota. Paraje denominados Rambla de Oscar y Molino de la Capellanía.

Renuncia

Don Angel Salas ha renunciado al registro minero titulado «Socorro» número 33944 del término de Baeza.

Un descarrilo

En la mañana de ayer descarriló un tren especial de mercancías que procedía de Fuente Santa a esta estación férrea.

El siniestro tuvo lugar en el trayecto que hay desde los kilómetros 230 más 996 sin que afortunadamente hubiese que lamentar desgracias personales.

Después de grandes esfuerzos se pudo conseguir encarrilar de nuevo los wagones quedando la vía expedita a las 7.30 de la misma mañana.

Coñac Jerezano.

Se bebe buen coñac, comprándolo en el Café Suizo. Un litro 2 pesetas. Cuatro litros 7 pesetas.

Cartera provincial.

Joven detenido

Doña Rosario Molina García vecina de Alhambra denunció a la guardia civil de aquel puesto que la habían robado unos pendientes de oro y que sospechaban da la joven María Lopez Serrano.

Seguidamente fué detenida la referida joven encontrándole los pendientes.

Fué puesta a disposición del Juez Municipal del partido.

Hurto de hierros

Por la guardia civil de esta ciudad ha sido detenido el sujeto Federico Requena Iniesta natural de Sorbas por robar varios trozos de hierro en esta Estación férrea. Dicho sujeto fué puesto a la disposición de esta autoridad judicial.

Notas breves.

Licencias de armas

Por este Gobierno han sido expedidas durante el pasado mes de junio once licencias para uso de armas y ocho de caza.

Subasta

El jefe de la Estación de Benahadux anuncia la venta en pública subasta de 5 bultos de vino abandonados por sus dueños.

Obras Públicas

El Boletín Oficial publicará en breve un anuncio para la subasta de conservación de carreteras desde Almería a la cuesta de los Castaños del término de Nijar.

Apéndices al amillaramiento

Han sido expuestos al público en la alcaldía de Vicar los apéndices de amillaramientos por rústica y urbana.

En las alcaldías de Alcolea y Pechina se hallan, también expuestos al público los apéndices de amillaramientos para el año 1918.

Cooperativas populares

Establecimiento de Ultramarinos finos. Especialidad en embutidos. El Transvaal, Cruces, 40.

Preside el gobernador civil y asisten el alcalde señor Perez Burillo, y los concejales señores Muñoz Calderón, Romay, Muñoz Ocaña, Perez Lopez, Naveros, Talabera, Fernandez Burgos (don José), Sanchez Picón, Sanchez Entrena, Juaristi, Villegas, Moreno Nieto, Perez Garcia, Iribarne, Esteban, Granados, Martinez y Juarez.

Antes de empezar la sesión entra en el salón el gobernador civil acompañado de los concejales señores Romay y Juarez. Este es presentado por el alcalde señor Perez Burillo a la corporación Municipal, El señor Matamoros ocupa la presidencia.

El secretario da lectura al acta de la sesión anterior que es aprobada. Seguidamente el gobernador hace uso de la palabra, dirigiendo en elocuentes párrafos, un saludo al Ayuntamiento y a la vez al pueblo de Almería por el cual está dispuesto a trabajar para su engrandecimiento.

Al mismo tiempo invitó al alcalde para que salude en su nombre a los alcaldes de los pueblos de la provincia, manifestándoles al par el sentimiento que le causa, los graves acontecimientos que acaecen en dichos pueblos con motivo de las epidemias de la producción uvera.

El alcalde da las gracias al gobernador en nombre de la Corporación Municipal por el elocuente saludo que ha dirigido.

Los concejales Muñoz Calderón, Muñoz Ocaña, Perez Garcia (don Rogelio), Esteban y Villegas en nombre de la Juventud Ciudadana dirigen elocuentes saludos al gobernador y proclaman al mismo tiempo su cooperación para todo aquello que redunde en beneficio y engrandecimiento de Almería.

Hace de nuevo uso de la palabra el gobernador civil manifestando a la Corporación su agradecimiento por los elogios de que ha sido objeto y se ofrece particular y oficialmente a la labor de engrandecimiento y prosperidad, que se llegue a emprender en beneficio de Almería y su provincia.

Se suspende la sesión por cinco minutos, abandonando el salón el señor por el gobernador civil.

Se reanuda la sesión

Pasa a ocupar la presidencia el señor Perez Burillo, dándose lectura seguidamente a la orden del día.

Oficio del señor presidente de la Comisión Mixta, pidiendo informe del mozo Rafael Guardia Cuadrado.

Enterados. —Factura de 60 pesetas por trabajo de herrería.

Aprobado. —Idem de 193 pesetas 35 céntimos por varios objetos para la casa de Socorro.

Que pase a informe del señor Perez Cordero.

—Idem de 81-85 pesetas por herramientas para la policía urbana.

Aprobado. —Informe del Arquitecto Municipal en el expediente sobre el arreglo de las fachadas de la casa número 35 y 37 de la calle de Granada.

Se aprueba. —Oficio del señor Administrador de propiedades e Impuestos tras ladando acuerdo del señor Delegado de Hacienda recaído en la reclamación de don Matías Pérez, sobre cuota por inquilinato.

Que pase a informe de la Comisión de Letrados.

—Idem del Juzgado de Instrucción preguntando si el Ayuntamiento se muestra parte en la causa que se instruye sobre cobro de derechos por un agente municipal y no ingresados en caja.

El alcalde da cuenta, a propuesta del señor Muñoz Ocaña, de todos los detalles de este asunto,

acordándose después de un debate no mostrarse parte el Ayuntamiento y se autoriza al alcalde para que obre como sea más conveniente.

—Escrito de don Manuel Córdoba proponiendo al Ayuntamiento adquiera una máquina de escribir sistema Yost.

Facultar al alcalde para ello. —Certificación sobre las obras del matadero.

Aprobado. —Factura de 62-39 pesetas por varias herramientas para el parque de desinfección.

Conforme. —Oficio del 5.º Teniente alcalde pidiendo tres meses de licencia.

Se acuerda conceder la licencia y que pase a cubrir la vacante el regidor número uno señor Moreno Nieto y lo del señor Moreno el concejal señor Muñoz Ocaña.

Cuenta de los gastos ocasionados en la confección del repartovincinal del presente año.

Que pase a informe de la Comisión de Hacienda.

—Recibo de 127 pesetas por la manutención del mes de Junio de las caballerías que posee el Ayuntamiento.

Aprobado. —Informe de la Comisión de Instrucción Pública.

Conforme. —Idem de la de Festejos.

—El señor Villegas da conocimiento de un boceto del cartel anunciador de los festejos y feria de Agosto próximo, cuyo delicado trabajo ha sido hecho por el pintor almeriense señor Guerrero.

La Corporación acuerda aceptarlo y a propuesta del señor Villegas dar al artista una gratificación.

—Presupuesto adicional para las obras del botiquín del Hospital de urgencia.

Conforme. —Cuentas de las farmacias correspondientes al mes de Mayo último.

Aprobado. Después de la orden

El alcalde señor Perez Burillo da cuenta de las gestiones hechas con la Compañía de Segundo Alquife y otra para que contribuyan al mejoramiento y arreglo de la barriada del Jaúl y parte del camino del Zapillo, cuyas gestiones resultaron favorables.

Con motivo de hallar una forma conveniente para el empleo de las pesetas adquiridas, que ascienden a 2,250, se sostiene un largo debate quedando por último en facultar al alcalde para que de esa cantidad emplee las pesetas que crea necesarias en el arreglo del camino del Zapillo, y el resto se dedique únicamente a las obras de la calle del Jaúl.

El señor Villegas pide a la Corporación se acuerde autorizar a la banda de música municipal para que asista al desencajonamiento de los toros que se han de lidiar el día 8. Se concede.

El señor Sanchez Picón hace uso de la palabra para proponer a la Corporación sea variado el itinerario de la procesion de la Virgen del Carmen. Con este motivo se entabló un «acalorado» debate.

El señor Muñoz Ocaña que parecía que no estaba allí, al apercibirse de lo que estaban tramando protestó enérgicamente

El señor Picón no retira su proposición e insiste nuevamente.

El alcalde señor Perez Burillo ante la acalorada actitud de los concejales se atolondra un poco, coje la campanilla, la agita y dice: se suspende la sesión por cinco minutos para tratar de este asunto...

Después de conferencia largo tiempo para que recaiga acuerdo, se vuelve a reanudar la sesión, acordándose no variar el itinerario. Se levantó la sesión.

Sulfato de cobre. Carburo de calcio.

Precios económicos Droguería «Arco Iris» Paseo del Príncipe, 8

SULFATO DE COBRE

Se vende por el comerciante de esta plaza, don Andrés Sarabia 17, GRANADA, 17

¡NO LO DUDE USTED!

El éxito alcanzado por la AGENCIA DE RECLAMACIONES A LOS FERROCARRILES establecida en la calle de Mendez Núñez, número 22, rebasa toda ponderación, y es un verdadero acierto, encargar a ella las reclamaciones y la revisión de los portes pagados.

Barriles de pino

de superior calidad a pesetas 1'70 Informará, Eusebio Becerra (frente al Banco de España)

Sulfato de cobre

—Y— Sulfatadora Vermorel PRECIOS REDUCIDOS INFORMARÁ Alfredo Rodríguez Burgos, Gerona, 5

AURELIA.

Fabrica de tejidos mecánicos de José Suero Muñoz Murcia, 24

¡MUEBLES!

GRANDES TALLERES DE H. Y H. DE JOSÉ MARTÍNEZ HERRERA ALMERIA Paseo de la Estación

TORERIAS

La corrida del día 8 El jueves llegarán a esta capital, los seis magníficos novillos-toros que la señora Viuda de don Romualdo Jiménez nos envía para que presenciemos sus proezas en nuestro circo taurino.

El desencajonamiento de los seis astados tendrá lugar en el anillo de la plaza, con objeto de que los aficionados puedan apreciar mejor las superiores condiciones del ganado. En el rápido del mismo jueves, y no hoy como anunció «Villarillo», que cuenta con grandes simpatías en esta plaza, el que ha de alternar el día 8 con los no menos valientes diestros «Araujito» y Montenegro. Reina gran entusiasmo entre los aficionados, para presenciar esta colosal corrida, habiendo sido pedidas a la Empresa muchas localidades de palcos, gradas, barreras, etc., etc. Esperemos al domingo, pues éste ha de ser el día que la afición anhela, y en él veremos a toreros que agotarán todo el repertorio del arte taurino y a toros que no han de dejar en ridículo la vacada a que pertenecieron.

CANTA-CLARO

La Caja municipal.

Movimiento de fondos de la Caja municipal, durante el día de ayer.

Presupuesto municipal	Pesetas
Existencia del día 30....	669'28
Ingresos de hoy.....	
Total.....	669'28
Pagos en el día de hoy	
Existencia para el día 3	669'28

INFORMACIONES TELEGRÁFICAS Y TELEFÓNICAS

DE ESPAÑA Y DEL EXTRANJERO

La lotería

Madrid 2

Números premiados en el sorteo celebrado hoy.

Primer premio, con 100.000 ptas.

14.441

en Madrid, Sevilla y Madrid.

Segundo premio, con 60.000 ptas.

26.421

en Bilbao.

Tercer premio, con 20.000 pesetas

21.414

en Algeciras, La Línea y Burgos.

Premiados con 1.500 pesetas

3.346, en León, Málaga y Madrid.

5.459, en Barcelona, Garrucha y Málaga.

30.759, en Vigo.

23.548, en Barcelona, Zamora y Sevilla.

13.970, en Ceuta, Madrid y Valencia.

7.321, en Cáceres, Huelva y Madrid.

21.604, en Barcelona, San Sebastián y Barcelona.

24.422, en El Ferrol, Bilbao y La Línea.

2.226, en Cadiz, Barcelona y Alicante.

14.542, en Jerez, Jerez y Almería.

31.949, en Barcelona y Madrid.

27.361, en Barcelona y Madrid.

Lo que dice el presidente.

Madrid 2

Al recibimos hoy en el despacho de la presidencia el señor Dato, nos ha anunciado que mañana firmarse un decreto reorganizando el cuarto militar del rey, en igual forma que en los tiempos de don

Alfonso XII, o sea señalando una duración de cuatro años en su destino, al ayudante del monarca.

Dijo el señor Dato que es deseo del Gobierno que vayan desfilando por el cuarto militar del monarca el mayor número posible de generales, jefes y oficiales.

El presidente ha desmentido rotundamente los rumores de crisis que venían circulando.

Manifestó que era absurdo hablar de crisis, cuando el Gobierno no lleva en el poder nada más que tres semanas.

El señor Dato se ha lamentado de las declaraciones hechas en contra del Gobierno, atribuidas al señor Villanueva, de quien opina que es una valiosa personalidad, a la vez que lamenta no preste su ayuda al Gobierno en los actuales momentos.

Anunció que el miércoles se celebrará Consejo de ministros.

Dijo finalmente que la recaudación en el pasado mes había sufrido un aumento de 4 190.235 pesetas, comparada con igual mes del año anterior.

Huelga solucionada

Madrid, 2

Participan de Létida que ha quedado solucionada la huelga que sostenían los obreros ladrilleros de aquella capital.

Nuevo embajador

Madrid, 2

Hoy ha estado en Palacio para presentar sus credenciales al rey, el nuevo embajador de Rusia.

Todos trabajan

Madrid, 2

Dicen de Murcia que ya se ha empezado a trabajar en todas las minas del término de Cartagena.

Los secretarios piden

Madrid 2

La asociación de secretarios de Tarragona ha pedido al ministro del ramo que apruebe la ley y el reglamento del secretariado que redactó en su anterior etapa ministerial.

Francos y Libras

Madrid, 2

Los francos se han cotizado hoy a 74'20 y las libras a 20'30.

El embajador de Rusia elogia al rey

Madrid 2

El nuevo embajador ruso ha dedicado en su discurso de presentación de credenciales grandes elogios a don Alfonso por la generosa labor que realiza en favor de los prisioneros rusos, habiendo salvado de la muerte a muchos desgraciados.

Afirmó que trae la misión de estrechar los vínculos de fraternidad entre España y Rusia.

El rey contestóle prometiendo que el Gobierno acogió satisfactoriamente.

Más adhesiones a García Prieto

Madrid 2

Hoy han firmado la carta de adhesión al señor marqués de Alhucemas, ocho diputados y senadores.

Uno de los firmantes es el señor Sabater a quien se le consideraba romanista.

Un dato

Madrid, 2

De 217 diputados que forman la mayoría de la Cámara popular popular han firmado hasta ahora la carta de adhesión al señor García Prieto, unos noventa.

Otra carta más

Madrid, 2

El presidente del Congreso, señor Villanueva ha enviado una carta al doctor Groizard, manifestándole que secundará la actitud del señor Gasset.

Eza suspende el viaje

Madrid 2

El ministro de Fomento señor Vizconde de Eza, ha suspendido el viaje que proyectaba hacer a Barcelona, para asistir a la inauguración de las Cajas de pensión para la vejez.

Habla Sánchez Guerra

Madrid, 2

Esta tarde hemos visitado al ministro de la Gobernación quien nos ha dicho que la tranquilidad es absoluta en todas España.

Desmintió los rumores circulados esta tarde, calificándolos de absurdos.

Bomberos condecorados

Madrid, 2

El titular de Gobernación ha impuesto hoy la cruz de beneficencia a veinticuatro bomberos, que se habían distinguido por su heroísmo.

Lo que dice Villanueva

Madrid 2

Constando el señor Villanueva a las manifestaciones hechas por el señor Dato respecto a política exterior, afirmaba hoy que en las anteriores etapas conservadoras observó una conducta leal, en la que está dispuesto a persistir mientras el señor Dato continúe haciendo la política de neutralidad que inició con gran acierto.

Lerroux Viaja

Madrid 2

Hoy ha llegado el señor Lerroux a Madrid procedente de Barcelona.

Ha dicho que el miércoles regresará a aquella ciudad con objeto de asistir a la asamblea que van a celebrar los diputados catalanes, el próximo jueves.

El acto tendrá lugar en el histórico salón de Ciento.

Hay tranquilidad

Madrid, 2

Las noticias recibidas de la ciudad condal acusan una completa tranquilidad.

No se han confirmado los augurios alarmistas que habían circulado.

Todos los obreros han trabajado normalmente.

Las precauciones tomadas han resultado inútiles.

Las fuerzas se retiraron a los cuarteles al medio día.

Se vende

un precioso cochecito propio para pasarse a niños, y los mejores, todo en buenas condiciones, por tener que venderse su dueño.
Razón, Regencia 97.

Servicio directo

sin escalas para pasajeros y carga entre Barcelona, Almería y Melilla, por vapor.



VELARDE

Salidas de Barcelona, los miércoles; de Almería, los sábados; de Melilla, los martes; y de Almería, los miércoles.

Llegadas a Almería, los viernes; a Melilla, los domingos; a Almería, los miércoles, y a Barcelona, los sábados.

Consignatarios en Barcelona: señores Domenech y Cert Hermanos, Paseo Colón, 17, y Merced, 20.

Consignatarios en Melilla: señores David J. Melul, sucesores Melul y Levy.

GRANDES

Almacenes de San José

- D E -

JUAN MORATA

Calle de las Tiendas, número 15 y Azara, número 2

TEMPORADA DE VERANO

Presentamos el más extenso surtido en Sedas, Vuelas, Gasas, Crespones, Vengalinas y Etamines y las más altas novedades. Inmenso surtido en blusas de todas clases.

SE RECIBEN CONSTANTEMENTE NOVEDADES

Todo los artículos que esta casa vende, son de primera calidad

Antes de efectuar vuestras compras, visitad estos Almacenes y consultad precios.

PRECIO FIJO.-VENTAS AL CONTADO

Se hacen espléndidos regalos a los compradores,

Grandes Almacenes de Tejidos al por mayor y menor

EL RIO DE LA PLATA

Puerta de Purchena y Alfareros, 1 y 3

ALMERIA

Temporada de verano 1917.

En esta casa, que es la mejor surtida de todas las de su ramo, encontrará el público gran existencia de todos los artículos, tanto de novedad como corrientes, a precios increíbles por baratura.

Extensas colecciones de vueltas y estamines bordados y estampados, crespones de seda, gabardinas, bengalinas, eoliens, otomanes, alpacas, lanería de color y negra, de todas clases para vestidos y adornos, damascos de hilo para colchones, géneros blancos, artículos finos para camisas, nansús lisos y bordados, gasas, tules, panamás, lijas y sábanas de hilo.

Trajes y gorros para cristianar, corsés cómodos y elegantes, sostén pechos, mosquiteros, géneros de punto, mantelerías, toallas, sombrillas, ropa blanca confección juegos de novia, juegos de cama, blusas de gran fantasía, abrigos de seda, stoles, visillos, cortinas y colchas de tul, cubrecamas de seda y encaje, echarpes, camisas, cuellos, corbatas, guardapolvos y trajes hechos para caballeros y niños.

Especialidad en vueltas, mantos y géneros negros para lutos, con garantía de color.

Grandioso surtido en mantones de manila lisos y bordados, con flecos de legítimo torzal de seda.

En driles, frescos y pañería para trajes de caballero, siempre esta casa se distinguió por su buen gusto y buen resultado de los géneros.

PRECIO FIJO

Expléndidos regalos a los compradores.

NOTA

Mandamos muestras y precios de artículos a aquellos clientes de la provincia que lo soliciten como igualmente hacemos envíos de géneros CONTRA REEMBOLSO O REMESA DE SU IMPORTE POR GIRO POSTAL.